



RED COMPARTIDA

AMLO, BAJA A #HARFUCH

Probablemente lo que va a hacer el ex titular de la SSC de la CD-MX, Omar García Harfuch, es tomarse unas vacaciones luego de sentir en carne propia el peso del presidente en su último año de gobierno. Disciplinado con la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se subió a una contienda, probablemente no estaba muy seguro de querer hacerlo, lo suyo era un tema especializado y con buenos resultados; a pesar de haber enfrentado un atentado contra su vida se mantuvo en el puesto y si lo dejó fue en gran medida por apoyar a la ahora precandidata presidencial, tal vez ni lo quería, pero seguro no lo necesitaba, eso es lo que se sabe en su círculo cercano. Sus resultados en la encuesta fueron muy superiores a lo esperado por propios y extraños, sin los reflectores enfrente, se convirtió en un personaje del que se tenía que hablar, esa actitud le llevó a tener 14 puntos de diferencia frente a su perseguidor más cercano: Clara Brugada. Aglutinó en su entorno muchos ciudadanos de la clase media en zonas donde Morena no tiene fuerza o penetración, sin embargo, a pesar de sus números, exitosos en más de un sentido, fue hecho a un lado, aunque de los perdidos lo recuperado es que la marca Morena se volvió a posicionar.

¿Qué es lo que están pensando los analistas extranjeros que estuvieron revisando el proceso que terminó a las 4 AM de este sábado? Les cuento, lo que ellos entienden es que un criterio llamado paridad de género fue el pretexto para que se aplicará la decisión de AMLO de bajar a Omar García Harfuch quien, aunque ganó la encuesta de Morena en CDMX, fue víctima, primero, del irracional principio de que una mujer tendría que contender; lo que nos dicen es que es un principio contradictorio a la democracia de paridad de género porque la otra candidata tuvo las mismas oportunidades y no obtuvo los mejores resultados. Luego, lo que ven es que simple y sencillamente el dueño de Morena, Andrés Manuel López Obrador, no quiso que fuera el elegido, a pesar de ser un excelente candidato con personalidad y carisma y bien visto, tanto por el empresariado como por los medios de comunicación, así como por algunos sectores de la clase media, en cambio eligió e hizo todo lo posible por imponer a la ex alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. Los analistas estudian que esta imposición es un error que lo podrían pagar en las urnas, ya que la candidata impuesta, carece de todos los atributos que García Harfuch tiene.



Una segunda lectura que se hace tiene que ver con la debilidad, momentánea, de la propia candidata presidencial. Lo que nos dicen es que se tenía muy claro desde el principio que el candidato oficial debería ser Brugada, desde la perspectiva de AMLO; y le dieron a Sheinbaum la oportunidad de colar a su propia opción. El mensaje es claro, la fortaleza de la candidata es relativa, puede elegir, pero sólo entre las opciones que el personaje de Palacio Nacional le presenta y en este momento hasta ella puede ser removida con cualquier pretexto. El mensaje es claro, el poder del presidente se mantiene sin mayores problemas y todos son prescindibles. De hecho, una revisión de todos y cada uno de los ungidos demuestra que son parte del grupo presidencial, pero todos podrían ser removidos de aquí al primer trimestre de 2024.

En el frente opositor la lucha por la candidatura de la CDMX, está que arde, Santiago Taboada dejó ya la Alcaldía Benito Juárez, para meterse de lleno a buscar el nombramiento. Taboada es uno de los consentidos de Jorge Romero, dueño del PAN capitalino, quienes se encuentran inmiscuidos con el cartel inmobiliario, algo que les costará trabajo limpiar es su imagen, porque si bien es sabido, hay pruebas en contra de Romero, y mientras Taboada exedil, se siente un superhéroe porque presume de haber bajado los índices delictivos de su demarcación, y aunque es respaldado por Xóchitl Gálvez, las simpatías están con Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, quien se perfila a dar la pelea, y se identifica con las clases medias, mientras su opositor aparenta ser más un junior que un candidato.

En Chetumal, la gobernadora Mara Lezama Espinosa dio a conocer que American Airlines confirmó que a partir del 28 de marzo próximo se convertirá en la mayor aerolínea estadounidense en el aeropuerto internacional de Tulum, al operar cuatro vuelos diarios en este destino, incluyendo dos vuelos diarios a Dallas/Fort Worth (DFW) y un servicio diario a Charlotte (CLT) y Miami (MIA). El aeropuerto internacional "Felipe Carrillo Puerto" de Tulum se inaugurará en menos de un mes, en diciembre próximo, y continúa avanzando la construcción que tendrá una capacidad para atender a 5.5 millones de pasajeros.